



# les clowns à l'hôpital ... sont malades

*Ne les laissons pas mourrir...*

La crise financière touche aussi les associations caritatives !

Le clown à l'hôpital ne fait plus débat, et c'est heureux ! « si les soins médicaux sont indispensables, la relation humaine ne peut se prescrire sur ordonnance, ni se prendre en pilule ou en intraveineuse ! ».

La solitude et l'isolement sont souvent le quotidien des malades ou des personnes âgées. Les « Clowns Z'Hôpitaux » proposent une alternative, en lien avec les équipes médicales : devenir un « cœur visiteur » ! Car le clown ose communiquer avec son cœur, et si l'amour aidait à gai-rire ? »

Il ne suffit pas d'être généreux ! Notre démarche se distingue du visiteur bénévole par un professionnalisme issu d'une double formation : à l'art clownesque et à l'intervention en institution (notamment de soins). Les intervenants certifiés ont fait l'objet

d'un recrutement sélectif tant sur le plan artistique qu'humain. Ensuite, ils ont suivi une formation intensive de 15 jours en résidentiel, afin d'éprouver leur résistance à l'enjeu. Enfin, ils ont une obligation de formation continue.

Notre intervention est plus proche d'une rencontre : alors que lors d'un spectacle c'est l'artiste qui a la vedette, dans l'institution la « star » est la personne visitée. La régularité de notre intervention dans un même lieu crée une familiarité.

Notre choix se porte indifféremment sur des enfants, des adultes, des personnes âgées, valides ou invalides, malades ou en situation d'exclusion. C'est toujours l'institution qui est le point de départ de notre intervention. Elle participe à hauteur de 35% du coût de l'intervention. La différence est couverte par le mécénat, les dons spontanés, ventes de livres...

2005 fut l'année de la structuration et du lancement du projet. 2006 a été celle du développement : 22 clowns ont achevé leur formation et intervenaient dans plus de 6 villes. 2007 a vu deux nouveaux cycles de formation dont un de musicien à l'hôpital. En 2008, 8 autres clowns ont été formés.

*Votre aide et votre soutien permettront d'assurer la pérennité de nos interventions, qui est la finalité de notre projet. Les dons donnent droit à une réduction d'impôt égale à 60% des sommes versées.*

**Formation Certifiante  
Clown Hospitalié :**  
"Clown à l'hôpital"  
**16 au 28/02/09**

Cette formation fera de vous un(e) intervenant(e) professionnel(le) prêt(e) à intervenir dans les institutions de votre région.

**Association « Clowns Z'Hôpitaux »**  
Hôpital St Jean – BP 49954  
66046 Perpignan cedex 9  
cnil@clown-hopital.com  
www.clown-hopital.com  
Tél : 06 27 59 65 18